

# El arma de Joel Suárez

VENTURA DE JESÚS GARCÍA

Joel Suárez no pierde desde enero. Con balance de once ganados, un solitario revés y promedio de limpias inferior a dos carreras, el espigado lanzador transita por su mejor campaña nacional, y ha logrado despertar mayor afecto entre los partidarios.

La meritaria faena lo sitúa como uno de los monticulistas más sobresalientes en esta contienda nacional. El diestro matancero, de 28 años de edad y oriundo de la comunidad de Triunvirato, en el municipio de Limonar, es considerado un *pitcher* difícil de conectar, pese a no disponer de una recta supersónica. Eso sí, posee una bola que se mueve básicamente en la zona de *strike* y siempre por debajo de la rodilla, un lanzamiento que hace estragos, sobre todo en los bateadores derechos.

Para el otrora tirador Alfredo García, entrenador de pitcheo del conjunto yumurino, uno de los principales atributos del muchacho radica en que suele trabajar bajito y por encima de los bateadores en el conteo. Sostiene que otra ventaja es su temperamento tranquilo, sereno, juicioso de lo que se debe hacer dentro y fuera del terreno. "Es muy responsable en su entrenamiento y sigue al pie de la letra la sugerencia de los preparadores", afirma García.

En las edades infantiles Joel pretendió ser el mejor receptor de la comunidad ganadera de Triunvirato, y fracasó. "Tuve simpatía por esa posición desde muy pequeño, pero era un pésimo bateador. A los 18 años de edad me aconsejaron que experimentara como lanzador, por aquello de que tenía fuerza en el brazo. Y hoy no me quejo, aunque pienso que puedo hacerlo mejor aún", explica el yumurino.

Para lograr ese salto cualitativo piensa ganar en masa muscular (mide 1,90 y pesa 84 kg) y exigirse cada día más en el entrenamiento. Admite que, gracias a las pesas, se siente con mayor fuerza para lanzar y soportar las exigencias de la preparación física.

Joel reside actualmente en la ciu-



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

dad de Matanzas junto a su esposa Lisbey y su hija Yailé, de apenas dos meses de nacida. La mayor aspiración de este joven es contribuir a la clasificación de su equipo y luchar por el título, aunque confiesa que su meta máxima es representar a Cuba.

Llama la atención el dominio que ejerce sobre los bateadores rivales con una recta que apenas excede las 85 millas y una *slider* que ronda las 79-80 millas. Se caracteriza por estudiar previamente a los bateadores para conocer sus puntos débiles, y evita repetir lanzamientos.

"El dominio de la zona de *strike* es el principal mérito de un *pitcher*. Lo es en mi caso, pues no soy nadie cuando procuro en vano poner la bola en el lugar exacto donde deseo. Mi mejor lanzamiento no es la *slider*, como muchos creen, sino el control, esa es mi arma", concluye el joven serpentín.

**SERIES QUE COMIENZAN HOY**

CRISTÓBAL LABRA	1:00 p.m. IJV-PRI
VICTORIA DE GIRÓN	8:15 p.m. MTZ-CAV
JOSÉ A. HUELGA	7:00 p.m. SSP-CFG
AUGUSTO C. SANDINO	1:00 p.m. VCL-IND

**NOTA:** Programación enviada por la Dirección Nacional de Béisbol.

## ESTADO DE LOS EQUIPOS

EQUIPO	G	P	AVE	DIF
CFG	49	26	653	-
SSP	48	27	640	1,0
MTZ	42	30	583	5,5
IND	41	33	554	7,5
VCL	40	34	541	8,5
CAV	40	34	541	8,5
IJV	35	39	473	13,5
PRI	34	40	459	14,5

## PRIMEROS BATEADORES (con 194 o más comparecencias)

NOMBRE	VB	C	H	2B	3B	HRS	IMP	BB	K	AVE
José M. Fernández (MTZ)	249	42	90	15	0	7	45	37	11	361
Dayron Varona (VCL)	212	31	76	12	2	6	28	18	30	358
José D. Abréu (CFG)	237	56	83	13	0	19	57	50	35	350
Alfredo Despaigne (PRI)	229	44	80	16	0	16	44	67	44	349
Yordanis Samón (IJV)	265	42	92	17	1	13	50	37	24	347

## PRIMEROS LANZADORES (con 72 o más entradas lanzadas)

NOMBRE	JL	G	P	PRO	EL	C	CL	K	BB	PCL
Diosdanis Castillo (VCL)	39	4	3	571	76,2	16	13	59	21	1,53
Ismel Jiménez (SSP)	18	13	2	857	123,1	29	24	82	17	1,75
Joel Suárez (MTZ)	15	11	1	917	101,1	29	21	52	30	1,87
Vladimir García (CAV)	21	7	5	583	137,1	36	29	90	32	1,90
Misael Siverio (VCL)	17	6	7	462	99,2	25	21	68	28	1,90

Estadísticas: [www.beisbolcubano.cu](http://www.beisbolcubano.cu)

# Osleni alcanza la élite

Ariel B. Coya

La noticia de que el cubano Osleni Guerrero competirá en el XX Campeonato Mundial de Bádminton, del 5 al 11 de agosto próximo en el gimnasio TianHe, de Guangzhou (China), viene a confirmar lo que hace tiempo se preveía: que el espigado raquetista habanero ha ingresado por fin a la élite.

Poco a poco, año tras año, Osleni ha sabido gestionar casi todas sus oportunidades al máximo para mantener su ascenso imparable desde que en 1998 despuntó en un certamen infanto-juvenil a la tierna edad de 9 años.

Quinto en los Panamericanos de Río de Janeiro 2007, segundo en los de Guadalajara 2011, varias veces campeón del Giraldilla de La Habana y de otro puñado de torneos, sobre todo en los últimos tiempos... Lucha, embiste, siempre a la carga: ningún otro jugador ha escalado tanto, probablemente, aprovechando tan pocos torneos, al punto de que hoy casi duplica el acumulado que poseía cuando acabó segundo en Guadalajara y se erige en el escaño 101 del ranking del mundo (con 15 980 unidades) en su afán por establecerse al fin entre los cien mejores.

A ese espíritu indoblegable de constante superación, además, hay que sumarle unos reflejos felinos y un "físico privilegiado" —mide casi 1.90— a ojos de los biomecánicos, que ven resortes en las piernas y palancas en los brazos; que vinculan la longitud de las extremidades con la potencia del remate; y que sostienen que a mayor estatura, más facilidad para defender los espacios y resistir los embates de los rivales en un deporte donde los ataques pueden adquirir la impresionante velocidad de 300 km/h.

El resultado de semejante combinación pues, es obvio: Mientras más compite Osleni, mejor lo hace. Gana más ante adversarios mejor rankeados, y cada vez pier-



El mejor badmintonista cubano de todos los tiempos competirá en agosto, por primera vez, en un Campeonato del Mundo. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

de menos. A sus excelentes condiciones está empezando a sumarle la experiencia.

Tras conquistar hace un mes el Abierto de Perú, intervendrá dentro de dos semanas en el Villa de Madrid, que tradicionalmente congrega a jugadores de nivel de Asia y Europa.

Quizás aún le falte un buen trecho por recorrer para acercarse a las primeras raquetas del orbe —el malayo Lee Chong Wei (93 599 puntos), los chinos Chen Long (90 300) y Du Pengyu (67 696) y el indonesio Sony Dwi Kuncoro (61 230)—, pero definitivamente está en el camino. A fin de cuentas, asistirá pronto por vez primera a un Campeonato del Mundo. Y quién sabe si a los Juegos de Río de Janeiro 2016.

# YANIA AGUIRRE Respuesta inmediata



FOTO DEL AUTOR

Yaniel Tejeda Pérez

**CIENFUEGOS.**—Tras una caída, lo más importante es saber levantarse. Si hay duda, pregúntenle a la capitalina Yania Aguirre (49 kg), quien nuevamente se sobrepuso ante las adversidades al conquistar el título de su división en el Campeonato Nacional de Taekwondo, en esta ciudad.

En el Abierto de La Habana dejó insatisfacciones al caer en la final ante su sempiterna rival, Yunia Guzmán, siendo la número uno del peso. Ahora se redimió, llevándose el metal dorado invicta en seis salidas al *dojang*, cuatro de estas por superioridad técnica, para ser fuerte candidata a participar en el Mundial de julio próximo, en Puebla, México.

La pelea más difícil que afrontó en el recorrido al cetro, y una de las más tensas, aconteció en semifinales frente a la santiaguera Guzmán, quien estuvo delante 8-4 en el segundo asalto. Yania no se amilanó y remontó la pizarra al aplicar todos sus recursos.

"Trabajó muy bien con las técnicas de giro, *tui-chagui* al peto y *di-furio* a la cabeza. Fue efectiva en la anticipación al encuentro y a la riposta. Creó las circunstancias para emplear el elemento técnico necesario, lo que habla de una mayor experiencia y un nivel superior", comentó a *Granma* el técnico principal de la selección femenina, Ramón Arias.

Yania obtuvo un destacado quinto lugar en el Campeonato Mundial del 2009, en Copenhague, Dinamarca, prácticamente recién llegada a la escuadra nacional con 17 años. Estuvo a punto de incluirse entre las medallistas del evento, pero en el decisivo combate frente a una sudcoreana, a la poste campeona, perdió luego de estar delante por tres puntos en el último *round*.

"Desde su entrada al equipo nacional ha sido muy dispuesta, y esa es una de sus cualidades más importantes. En el entrenamiento semeja los elementos tácticos a situaciones competitivas, siempre exigiéndole el máximo a quienes trabajan con ella para elevar su preparación", valoró el entrenador Pedro Carballo.